

Cette capsule fait partie d'un ensemble de 8 capsules vidéos de 9 à 14 minutes pour un « voyage au pays de la foi » avec l'abbé Olivier Windels. Elles reprennent 8 thèmes majeurs du Credo : « Je crois », « Dieu le Père », « Jésus, Fils de Dieu », « Jésus mort pour nous », « Jésus ressuscité », « L'Esprit Saint », « L'Eglise », « La Trinité ».

L'abbé Olivier Windels est prêtre et professeur au Centre diocésain de formation (Liège)
Initiative du Vicariat « Annoncer l'Evangile », service du catéchuménat du diocèse de Liège.
Réalisation de ces capsules grâce à la collaboration du Centre Multimédia Don Bosco
Musique de Kévin Pire
Œuvre reprise au générique : peinture décorant la chapelle du séminaire, du Père Kim En Joong, un peintre coréen résidant à Paris

OBJECTIFS :

Premier regard sur un des points majeurs de la foi de l'Eglise telle qu'elle est exprimée dans le Credo, « Je crois en... »

Foi très personnelle et communautaire à la fois.

Foi de l'ordre de la relation, du cœur et non d'abord du cerveau.

PUBLIC VISÉ :

Catéchumènes adultes qui se préparent à recevoir les sacrements de l'Initiation chrétienne ou des confirmands en cheminement. Grands adolescents et adultes dans un chemin de (re) découverte de la foi chrétienne.

LA CAPSULE :

Lien pour accéder à la capsule : [Je crois](#)

Ou rendez-vous sur le site www.annoncerlevangile.be (catéchuménat-> documents)

SA DURÉE :

8'17 minutes

Proposition de déroulement de la séquence :

AVANT LE VISIONNAGE :

Si on le juge utile avant de visionner la capsule, on pourrait se mettre en questionnement et, par exemple, proposer une expression libre voire un brainstorming.

PENDANT LE VISIONNAGE :

Suggérer aux participants qui le jugent utile de noter un mot, une phrase, une idée, une image évoquée qui parle, quelque chose qui pose question...

APRÈS LE VISIONNAGE :

QUELQUES ÉLÉMENTS QUI FONT LA TRAME DE LA SÉQUENCE

La foi se dit en « **je** »

Elle se conjugue en « **nous** ».

La foi naît d'une rencontre. C'est de l'ordre de la **relation**

La foi en Dieu, c'est mettre en **Lui ma confiance**

C'est une **affaire de cœur** avant d'être une affaire de cerveau

« Le cœur de la foi, c'est la foi du cœur »

QUELQUES EXPRESSIONS, QUELQUES QUESTIONS QUI PEUVENT SUSCITER UNE RÉFLEXION PERSONNELLE OU UN ÉCHANGE

La foi **se dit en « Je »**, c'est moi le sujet du verbe croire

La foi commence quand tu dis « je » parce que tu as toi-même fait l'**expérience** et que tu peux parler à titre personnel. **Quelle est ton expérience personnelle ?**

Mais la foi **se conjugue en « nous »** parce qu'elle n'est pas inventée mais **reçue**, apprise de quelqu'un...de la communauté des croyants, de ceux qui t'aident à rentrer dans l'Eglise...

De qui l'as-tu reçue ?

Comment naît la foi ? Un mystère ! Pas d'une observation minutieuse du monde, pas non plus au bout d'un raisonnement logique. Elle **naît d'une rencontre** secrète et mystérieuse au fond de soi à l'image de l'Amour.

L'intelligence n'est pas exclue mais vient après un élan du cœur. Il nous faut nourrir la foi, la « maturer ». **Comment la nourrir, l'approfondir ?**

« Croire en », pas d'abord un savoir, des idées. Je ne crois **pas que** Dieu...mais je crois **en** Dieu. C'est de **l'ordre de la relation**. Je mets en Lui ma confiance, j'accepte de miser ma vie sur Lui, de jouer ma vie avec lui.

Une affaire de cœur avant une affaire de cerveau.

« Le cœur de la foi, c'est la foi du cœur »

